

LA VERDAD OBRERA

JUNIO, 1.969. BARCELONA. PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE CATALUÑA. Nº 3.

Precio, 5 pesetas.

FRENTE A LA EXPLOTACION Y LA REPRESION, LA LUCHA UNIDA Y ORGANIZADA.

El aumento de la explotación que la burguesía opresora y monopolista, con el apoyo de su gobierno, impone en nuestro país a nuestra clase, hace que los trabajadores respondamos cada día con una lucha más amplia y coordinada, más organizada, decidida a hacer frente a la cruel explotación y a defender nuestros derechos y reivindicaciones de clase.

El gobierno de los explotadores ha cifrado el aumento salarial en el tope del 5'9 % después de la congelación de nuestros sueldos y salarios, durante la cual no han cesado de elevarse los precios, que han encarecido la vida agravando nuestra situación; ha elevado los descuentos de la "seguridad social"; ha establecido el 14% de descuento sobre la renta del trabajo personal; sigue autosizando la subida de los precios y manteniendo la congelación de nuestros salarios; pero el gobierno servidor de los explotadores no ha fijado ningún tope a los escandalosos beneficios de la banca y de las grandes empresas monopolistas, a las que representa y protege. Los banqueros y monopolistas, la burguesía explotadora, se distribuyen pingües beneficios, disfrutan de la dulce vida a costa del sudor y la sangre de los trabajadores. En el curso de 1968, mientras a los trabajadores se nos han mantenido los salarios congelados, los beneficios del Banco Atlántico aumentaron un 48'2 %; los de Banca Catalana, un 20 %; los del Banco Comercial Transatlántico, 25'69 %; los del Banco de la Propiedad y el Comercio, un 185 %; los del Banco de Sabadell, un 25 %; los del Banco Hispano Americano, un 43 %; los del Banco Popular, un 20'8 %; los de Novofondo, un 44 %; los del Banco General del Comercio y la Industria, un 34'4 %; Motor Ibérica, un 40 %; Financiera Basander, con un gasto de 185 mil pts., alcanza unos beneficios de 175 millones; Banco de Santander, obtiene unos beneficios líquidos de 767 millones de pts.; los beneficios de SNIACE suman 309 millones. En los consejos de administración y en las juntas generales, los accionistas se congratulan de los altos beneficios y en sus discursos se reflejan la corrupción y la inmoralidad de los explotadores. Sólo ellos hablan de "resultados brillantes", "marcha ascendente", "gran expansión", etc., etc., y con gran regocijo, sin importarles lo más mínimo nuestra situación, al comprobar la marcha del primer trimestre de 1.969, muestran su satisfacción por la "marcha progresiva". Los elevados dividendos, valoraciones y repartos de acciones gratis, contrastan con las dificultades, la miseria y el luto por que atravesamos la clase obrera.

Durante el pasado año 1.968, el número de accidentes de trabajo fue superior al millón, perdiendo la vida, según cifras oficiales, 2.562 trabajadores.

Nos explotan en el trabajo dejando lo mejor de nuestras vidas en jornadas agotadoras y peligrosas condiciones de productividad, se disminuyen nuestros salarios por el alza constante de los precios; la enseñanza para nuestros hijos es difícil y cara, al tiempo que nos agobia el problema de la vivienda.

La clase obrera lucha contra tanta injusticia, y nuestra lucha también está obteniendo brillantes resultados, rompiendo el tope salarial del 5'9 % impuesto por el Gobierno, disminuyendo la producción, realizando plantés, paros parciales, huelgas y todas las formas de lucha idóneas que van desde lo más inferior hasta lo superior; luchas que tienen lugar diariamente en Cataluña, Euzkadi, Asturias, Navarra, Galicia, Sevilla, Madrid, Valladolid, Zaragoza y en otras ciudades y centros industriales y mineros de nuestro país.

En un intento de ahogar nuestra lucha y la creciente protesta popular, los capitalistas y su gobierno responden a nuestras exigencias con una mayor represión. La clase dominante y reaccionaria de nuestro país, lanza su aparato de represión contra los trabajadores y otros luchadores, a fin de garantizar sus beneficios y continuar su dominación. Cada vez está más claro que la re-

represión que sufra nuestro pueblo está destinada a defender la explotación capitalista y sus privilegios. En las difíciles condiciones en que ha de desenvolverse la lucha obrera en nuestro país, por el carácter fascista del régimen, adquiere importancia extraordinaria el ejemplo de los militantes obreros que se esfuerzan por organizar a los trabajadores en la defensa de sus intereses. Enfrentándose con las consecuencias de la represión, crean las Comisiones Obreras, orientan y ponen en marcha al nuevo movimiento obrero, cada día más pujante, y en este batallar son muchos los que sacrifican su libertad en aras del bienestar y la justicia para todos los trabajadores. La represión se ceba en los más consecuentes defensores de la clase obrera: Marcelino Camacho, Julián Ariza, Traba, Luis Hoyos, de Madrid; Otones e Inguanzo, de Asturias; David Morín, de Vizcaya; Saborido Galén, de Sevilla; Manuel Gil, de Zaragoza; Vicente Faus, Angel Rozas, Rodo Baños, Manuel Sánchez Marín, Antonio García Sánchez, Juan Estrada Masip, Anacleto Márquez, Gabriel Márquez, Arturo Morales, Antón González, Juan Cazorla, José Sánchez Ruiz, Juan González Merino, Angel Abad, Manuel Morante Marín, de Cataluña y centenares más de toda España. Últimamente, el régimen ha condenado a monstruosas penas de cárcel en consejo de guerra celebrado en Burgos a un grupo de sacerdotes Vascos que han llevado a cabo una huelga de hambre durante varios días para protestar contra la represión en nuestro país y han denunciado en un documento ésta. Las Comisiones Obreras denunciaremos este inicuo consejo de guerra al tiempo que expresamos nuestra solidaridad y apoyo a los sacerdotes víctimas de la represión.

Frete a la represión que ejecutan los capitalistas y el Gobierno contra los trabajadores, estudiantes, sacerdotes y demócratas, la protesta es cada día más amplia, como lo confirma la actitud de los Colegios de Abogados de España, en apoyo de las decisiones adoptadas por los Colegios de Abogados de Madrid y Barcelona en defensa los presos políticos y sociales, que prosiguen la lucha en las prisiones y por un estado de Derecho; la posición digna de los 1.500 intelectuales denunciando la represión y las torturas, unida a la protesta de los sacerdotes progresistas. La solidaridad de la clase obrera y de nuestro pueblo hacia los trabajadores encarcelados y perseguidos se manifiesta de muy diversas formas, y las cifras que hoy damos en este boletín, y que en sucesivos seguiremos ampliando sin que pretendamos poder abarcar todos los aspectos por las diversas maneras de expresarse, son una prueba evidente de la amplia participación obrera y popular en la ayuda a los presos y sus familias. Los trabajadores desarrollan la solidaridad, que es el más preciado tesoro de la clase obrera, desde la recogida de fondos en las fábricas y barriadas, hasta los piquetes y manifestaciones realizadas en nuestro país y últimamente en la Comarca del Bajo Llobregat.

Las Comisiones Obreras, que tenemos un alto concepto de lo que representa la solidaridad frente a la represión y persecución, saludamos a los trabajadores, a nuestro pueblo, que con su esfuerzo y sacrificio contribuyen en esta tarea de honor. Hoy existen condiciones favorables que permiten poder hacer esfuerzos por ampliar esta noble labor solidaria sumamente importante, a fin de que las familias de los encarcelados no vean aumentadas sus dificultades y sientan siempre la ayuda y el calor de los trabajadores y del pueblo. Una forma muy eficaz de solidaridad es la extensión de la lucha obrera. Las Comisiones Obreras debemos hacer esfuerzos por que cada vez más, junto a la defensa de nuestras reivindicaciones y derechos se plasma la exigencia de la libertad de todos nuestros compañeros encarcelados, la exigencia de una verdadera amnistía para los presos y exiliados político-sociales que termine con la represión y persecución en España. Esto es posible cada día más, como lo confirman las luchas de la Comarca del Bajo Llobregat. Al orientar nuestra lucha en esta dirección cada vez más resuelta y ligada a la lucha por nuestras reivindicaciones y derechos, se verá reforzada nuestra acción y la vanguardia que se destaca, las Comisiones Obreras, serán protegidas de los golpes de la represión.

Un intenso trabajo de acción sindical que en cada fábrica a control de trabajo recoja y elabore las reivindicaciones más sentidas de los trabajadores es esencial para avanzar en la lucha; en la discusión de las reivindicaciones a incluir en los convenios colectivos, deben participar la mayoría o la totalidad de los trabajadores como la forma más eficaz para proseguir en nuestra lucha por nuestros derechos inmediatos, conquistar la Libertad y avanzar hacia la liquidación de la explotación del hombre por el hombre, promesa indispensable para nuestra emancipación total.

NOTICARIO DE LAS LUCHAS OBRERAS:

SE AMPLIA LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES EN CATALUÑA Y EN TODA ESPAÑA.

BARCELONA

RENFE.-Nuevamente, el personal de tracción ha celebrado una asamblea con la asistencia de 45 maquinistas para discutir la cuestión del conflicto colectivo. Se decidió proseguir la acción con más energía.

TRANVIAS.-En las cocheras de Levante se cobraba un plus por la existencia de humos emanados de las pruebas de los coches en reparación. Un plus de toxicidad y aumento de fatiga que los humos provocan. A finales de 1.968 la empresa hizo un intento de suprimir el plus, pero no se atrevió. Ahora, al trabajar con las ventanillas abiertas, la empresa, alegando que ya no hay humos ha pretendido volverlo a quitar sin consultar, decidiéndose por un simple aviso a través de una nota. Han tenido lugar varias reuniones de los diversos turnos participando unos 100 trabajadores. Ha sido firmado un escrito por 250 trabajadores. Existe un gran descontento y una decisión de no aceptar la determinación de la empresa si no desaparecen los humos, que es lo que los trabajadores se plantean.

CATEX (Textil).- Los trabajadores han conseguido que la empresa respete los días de vacaciones tal como exigían los trabajadores.

SEGUROS.- El día 21-5, unos 200 empleados de las compañías de seguros "Hispania", "Zurich" y "Vita" se concentraron sobre las 8 de la tarde delante de la puerta de entrada en que están situadas las compañías en señal de protesta por las negativas de las empresas a aceptar las reivindicaciones presentadas por los trabajadores, que exigen un salario que les permita hacer frente a sus necesidades. El día 22 hicieron minutos de silencio en el trabajo.

BELTRAN Y SERRA (Textil).-Más de 300 trabajadores, incluidos técnicos y administrativos, hicieron un paro de 2 horas para protestar por los descuentos del impuesto de utilidades.

SEAT.- En el Taller nº 9, de fundición, se están recogiendo firmas para la instalación de refrigeración junto a los hornos, a fin de evitar las elevadas temperaturas existentes.

CATASU.-La empresa ha sido demandada por 120 trabajadores ante la Magistratura de Trabajo en reclamación de una dieta que se les estafaba desde hace tres años. Los trabajadores han ganado el juicio. Calculaban unos unos 7 millones de pts. lo que les adeudaban, pero la Magistratura lo rebajado a 4, y la empresa ha recurrido al Supremo.

MEDIR (Textil, Ramo del Agua).-La empresa ha intentado absorber, con el mísero 5'9 % aumentado en el convenio provincial, algunos pluses que ya anteriormente la lucha de los trabajadores había arrancado. Los trabajadores pararon 20 minutos, de 8h 45m a 9h 5m, participando la totalidad del turno y concentrándose en señal de protesta ante las oficinas de la dirección.

RAMO DEL AGUA (Textil).- Los trabajadores, reunidos en el sindicato denunciaban el convenio impuesto con el tope del 5'9 % entregando un documento firmado por 889 representantes de los trabajadores, enlaces, jurados, miembros de las juntas sociales y trabajadores. Se pide la anulación de todas las actuaciones y acuerdos promovidos por la comisión deliberadora no representativa, la convocatoria de un pleno provincial de los representantes de los trabajadores afectados para proceder al nombramiento de una comisión deliberadora democrática y representativa y la iniciación de nuevas negociaciones con la patronal, partiendo de la base de no considerar en principio el tope del 5'9 %, impuesto a los trabajadores y asus espaldas por el Gobierno, la patronal, el sindicato vertical y los firmantes demagogos que sirven a los capitalistas.

INDUSTRIAS METALICAS CASTELLO.- En esta empresa se lleva un largo periodo de lucha por las reivindicaciones obreras. Nuevamente se ha llevado a cabo trabajo lento durante 25 días. La empresa ha llamado a 4 trabajadores para intentar romper la unidad, negándose a cumplir lo acordado con el Jurado. En medio de una maniobra propia de los explotadores, hizo que se normalizara el trabajo apoyándose en un grupo de esquirolas. Sigue la empresa negándose a cumplir los acuerdos y no quiere ceder, pero los trabajadores tampoco. Se celebran varias reuniones en las que participan hasta 70 trabajadores. El 10 de junio volvió a reanudarse el trabajo lento, ahora con una mayor unidad. Los trabajadores de Industrias Metálicas Castelló han entregado un documento reivindicativo que consta de cinco puntos.

CIDESA (Contrucción).- Prosigue la tenaz lucha de los trabajadores de esta empresa. El día 20-6 tuvo lugar un nuevo paro de una hora, de 11 a 12 de la mañana, en solidaridad con los dos compañeros despedidos por la dirección de la empresa. Hizo acto de presencia la brigada político-social, pero los trabajadores no se intimidaron y prosiguieron su acción. Para los próximos días se prevén nuevos paros, dado que la empresa se niega a readmitirlos.

BANCA.- Se extiende el movimiento unitario en Banca, incorporándose a la larga y valiente lucha en defensa de sus derechos, centros de trabajo bancarios que hasta ahora no habían participado en las acciones. Los empleados de varios bancos iniciaron una asamblea que en principio fue autorizada y después

prohibida por la policia. La lucha de Banca tiene una gran repercusión y proyección nacional, a la que nos referiremos más adelante.

BAJO LLOBREGAT.

A instancia de los jefes sindicales han sido detenidos los 16 trabajadores de la Comarca, condenados por el Tribunal de Orden Público. Estos compañeros habían recurrido al Tribunal Supremo, cuyo recurso había sido aceptado; pero los verticalistas no perdonan a estos trabajadores su entrega y su lucha en defensa de la clase obrera. Como no estaban dispuestos a doblegarse a la traición y demagogia de los defensores de los capitalistas, Tey y compañía intercedieron para que se les detuviera por ser cargos sindicales, con el propósito de destituirles de sus cargos.

El jueves 22 de mayo se reunió la Sección Social del Metal de Cornellá. Asisten unos 50 cargos sindicales, enlaces y jurados. Al iniciarse la reunión se propone que como primero y fundamental punto del orden del día se tratara de la actitud a tomar por la sección social ante la detención de los trabajadores entre los cuales hay cargos sindicales tan representativos y elegidos por los trabajadores como: Juan Estrada Masip, Jurado de Moltex Pirelli, Vocal Provincial y Presidente del Sindicato de Industrias Químicas de la Comarca; Antonio García Sánchez, Jurado de Siemens y Vicepresidente de la Sección Social del Metal de la Comarca; Andrés Márquez, obrero de la construcción; Arturo Morales, Jurado de la empresa Corberó; Antonio González, obrero de la empresa Tuperín; Juan Cazorla, de Radiadores-Roca.

La Sección Social reunida, hace 2 minutos de silencio con todos los asistentes puestos en pie. Se propone y se aprueba enviar dos escritos denunciando las detenciones y exigiendo la libertad de los detenidos, firmados por todos los asistentes. Se decide hacer una recolecta y son recaudadas 1,050 ptas. Todo ello se hace constar en acta. El viernes 23, nueva asamblea de enlaces y trabajadores en el sindicato. Esta se celebra en las escaleras con la asistencia de unos 100 representantes obreros de Pirelli, Siemens, Roca, y otras empresas. El Delegado Comarcal, Llop, les niega el local. Los asistentes le responden a gritos de ¡FASCISTA! ¡LIBERTAD!. Llop amenaza con llamar a la policia, a lo que los trabajadores le responden: "eso es lo tuyo, eres un lacayo del franquismo y del capitalismo". Llop se asusta ante el cariz de la situación y dice que "él no había dicho esto", "pero no hay local". Se decide a recibir una delegación de 4, y los trabajadores aceptan, a condición de que les dejen una sala. Se niega a ello Llop y deciden hacer la asamblea en las escaleras. Intervienen varios trabajadores que denuncian las detenciones. Desde allí se hace un llamamiento a los trabajadores para que el martes día 27 de mayo se realicen paros en las empresas de la Comarca. Se convoca para el mismo día una concentración en el sindicato a las 6 y 1/2 de la tarde.

PIRELLI.- El día 27, el turno de la mañana (300 trabajadores) de la empresa Pirelli Mortes hicieron boicot a las horas extras y salieron en manifestación durante un kilómetro en solidaridad con Estrada, miembro del Jurado y a los demás encarcelados de la Comarca, así como con los despedidos de CAMY.

SIEMENS.- Más del 50 % de la plantilla participa en el boicot a las horas extras como protesta por la detención de Antonio García Sánchez, miembro del Jurado de empresa.

Por la tarde, unos 250 trabajadores de Pirelli, Siemens y otras empresas se concentraron en el sindicato a las 6 y 1/2. Más de 75 guardias civiles y algunos policiaes de paisano, además de varios coches, estaban situados en los alrededores del sindicato para proteger a los jefes e impedir la concentración. Nadie se intimidó, y la asamblea se celebró en el bar, después de pasar varios grupos de guardias civiles y policiaes. Se llamó a luchar por la LIBERTAD DE LOS COMPAÑEROS ENCARCELADOS y a intensificar la lucha solidaria. Es de saludar la presencia de varias esposas de los compañeros encarcelados. Los jefes Llop y Tey estaban bien protegidos y el susto estaba reflejado en sus caras.

El miércoles día 28, de nuevo, los trabajadores de Pirelli exteriorizan su protesta retrasando 14 minutos la entrada al trabajo.

En toda la comarca han aparecido alrededor de 300 pintadas en las paredes reclamando y exigiendo LIBERTAD PARA TODOS LOS ENCARCELADOS; AMNISTIA; LLOP CULPABLE; ABAJO LA REPRESION; SINDICATO OBRERO; ESCUELAS; SALARIO DIGNO Y SUFICIENTE; ABAJO LA CARESTIA DE LA VIDA y otros.

El viernes día 30, los trabajadores de Siemens y Pirelli efectúan un paro coordinado, parándose la producción en Siemens durante una hora con la participación de 1.300 trabajadores, y los tres turnos de Pirelli Mortes lo realizan durante media hora, participando los 600 de la plantilla.

INTENTO DE COACCION EN SIEMENS.- El sábado día 31, por la mañana, se presen

taron dos elementós de la brigada político-social y se dirigieron al Jurado para preguntar el motivo del paro del viernes. En el Jurado se les contestó que en la fábrica, la policía no tenía nada que hacer, que citasen a quienes les pareciese a sus "oficinas" de la Vía Layetana. Luego fue Tey, de la CNS, con la misma pregunta y fue despedido de manera similar.

La solidaridad económica hacia las familias de los encarcelados es extraordinaria. Se hacen recolectas en Pirelli, Plásmica, Corberó, Tuperín, Tomás Salas, Guix, Laboratorio Electrotécnico, Estanterías Metálicas, Forsa, Elsa, Roca, Hules, Formo, Consusa, Camy, despedidos de Cerdáns, Agrupación de Aficionados de Palomos, La Seda de Barcelona, Terlenka, Adaibra, Dublex, obreros de la construcción, Brau, Austinox, Amigos de la ONU, sacerdotes y feligreses, grupos de mujeres y vecinos en las barriadas, etc... Participan en este movimiento solidario unas 30 empresas. Las familias de los detenidos reciben 2.000pts. semanales de la gran solidaridad manifestada.

En Siemens se recogieron el sábado día 31 la cantidad de 20.900 pts. En Pirelli Moltex llegó casi a las 25.000. La solidaridad sigue aumentando y los depósitos de Comisiones. Se han recaudado en dos meses 180.000pts.

CONSUSA.- Después de haber conseguido un aumento de 1.000 pts. mensuales, continúa el trabajo lento en esta empresa en demanda de nuevas reivindicaciones.

CAMY.- El 13 de mayo, los trabajadores de esta empresa presentan un escrito firmado con sus reivindicaciones. Los trabajadores dan un plazo de contestación de 4 días. El 17, los trabajadores de la sección de Cámara inician el trabajo lento. El lunes 19 fueron sancionados 5 trabajadores. El martes 20, la empresa despide a dos trabajadores por trabajo lento continuado. El martes 23, la empresa no ha conseguido con sus represalias "normalizar" la situación. El conflicto se mantiene con firmeza y la empresa aplica nuevas represalias despidiendo a todos los trabajadores de la sección de Cámara. La solidaridad con los trabajadores de Camy se ha manifestado en la Comarca del Bajo Llobregat. Los trabajadores de Camy han de sentir la solidaridad de toda la clase obrera de Cataluña. La lucha continúa. Los trabajadores han arrancado ya un 8'5 % de aumento y la empresa se ha visto obligada a admitir algunos despedidos. La palabra boicot a los productos Camy se extiende por toda la Comarca.

SEDA, TERLENKA, CYENERA.- Tras más de una semana de trabajo lento y boicot a los comedores, los trabajadores de estas tres empresas han conseguido las siguientes mejoras: Aumento de 15 días más en las pagas del 18 de julio y Navidad; un día más de vacaciones más un día por trienio hasta un máximo de cuatro; 25 pts. por mes e hijo para ayuda escolar desde los 6 a los 14 años; aumento del 52 % en el precio de las horas extras; aumento del 5'9 % sobre el salario real y una paga extra de 15 días por la firma del convenio, lo que supone un aumento de unas 1.500 pts. al mes. El convenio tendrá de vigencia sólo un año.

AEROPUERTO.- Continúa el boicot a la cantina, como protesta del silencio de la empresa a discutir las reivindicaciones planteadas. El descontento es general.

EL CAMPO.- Los jornaleros agrícolas de la Comarca han impuesto el salario de 300 pts. en vez de las 250 que venían ganando. Ello constituye una gran victoria. Además han conseguido la jornada de siete horas.

MATACAS.- Los días 16 y 17 se produjo disminución en la producción, y a partir de este momento la empresa ha prometido discutir con los trabajadores sus reivindicaciones y pagar los atrasos.

TARRASA.

El día 18 de junio se celebró una asamblea de cargos sindicales del Ramo del Metal de la ciudad con la asistencia de más de 200 enlaces, jurados y miembros de la Junta Social. La asamblea se inició a las 11 de la mañana en medio de un clima tenso y agitado. El punto a tratar era el convenio colectivo del metal que la junta social viene defendiendo frente al 5'9%. El convenio que los cargos sindicales defienden es por el que los trabajadores luchan, es el elaborado por los trabajadores mismos. La junta social rechaza insistentemente el 5'9 por ciento, y hasta ahora se a negado firmar y manifiesta que no lo firmará.

En la reunión de cargos sindicales que duró hasta la una y media, a propuesta de la junta social, los cargos sindicales por unanimidad aprobaron coordinar un paro de quince minutos en el metal de Tarrasa, como primera advertencia. El abogado verticalista, señor Olla, empezó atacando a algunos miembros de la junta social, diciendo que el paro era ilegal y que se atuvieran a las consecuencias. Dijo que llamaba a los cargos sindicales que hubiera conscientes para que no se dejasen arrastrar por unas determinadas personas que pertenecen

a un determinado grupo, y que ese grupo eran las Comisiones Obreras. Los 216 cargos sindicales puestos en pié le gritaron: "Calla ya, so mierda, que aquí no son dos o tres como tu dices, aquí somos todos ". Los 216 acordaron un párrafo de un cuarto de hora para el viernes día 20, desde las 11 a las 11 y cuarto. El Olla repetía que era ilegal, al tiempo que esgrimía amenazas contra los que fueran al paro; pero el acuerdo era en firme, y el clima de decisión combativa. Todos respondían al Olla. Uno le dijo: "Llama a la policía, que es lo único que sabéis hacer; es para lo único que servís ". Otro, dirigiéndose al auditorio manifestó: "Ya sabemos que es ilegal, porque en España es ilegal pedir aumento de sueldos, pedir un sindicato de clase, defender los Derechos Humanos, es ilegal pedir libertad. Lo legal --continuó diciendo-- es la que vosotros concedéis: el 5'9 %, salarios de hambre, con jornadas agotadoras, la intervención de la policía y la cárcel. Eso es lo vuestro y lo legal que vosotros concedéis". Al terminar la asamblea y al salir a la calle, la policía estaba en la puerta, pero no intervino. Momentos antes, el Olla había abandonado la sala, mientras la reunión continuaba. El mismo día 20 por la mañana, en las empresas fueron puestos en los tableros de anuncios unos escritos firmados por el Delegado Comarcal, Sr. Oms, en los que se advertía a los trabajadores que el paro era ilegal y que no había sido acordado por la organización sindical. A las 11 en punto de la mañana del día 20, el paro se inició. En él han participado más de 1.400 trabajadores de A E G Industrial; es decir, todo el turno de la mañana, pues la empresa tiene cerca de 2.000 trabajadores entre los dos turnos. Han tomado parte una sección del personal técnico. El paro ha sido total en la empresa Argelich y Termos, permaneciendo los quince minutos con las máquinas paradas y en completo silencio a pie firme. Pararon los trabajadores de Talleres Ciosa S.A., donde sólo quedaron doce trabajando de un total de más de 300 que la empresa tiene. Pararon los 15 minutos en Abad Rivera, empresa siderometalúrgica, en Talleres Turu S.A., Talleres Addendum, Talleres Agut S.A., Talleres Villaró, Cerrajería Egarrayer Mery. Participan en el paro más de 4.500 trabajadores. Es una prueba de la utilización de las posibilidades legales y de la eficacia de éstas ligadas a otras formas de lucha. Es un paso importante en el desarrollo de la lucha obrera, en el camino hacia la huelga general.

o o o

En toda la ciudad reina una gran agitación permanente y en todos los frentes de la lucha obrera contra el tope del 5'9 %. Los trabajadores del Textil, Metal y Construcción no aceptan los convenios provinciales e interprovinciales, al tiempo que reivindican mejoras salariales muy por encima de lo legislado por el Gobierno, defendido por los verticalistas y aprobado por sus peones a espaldas y en contra de la voluntad de los trabajadores y sus representantes. Las empresas que a continuación se enumeran, y que durante el mes de junio han llevado a cabo acciones de lucha, son la mejor respuesta al chantaje y a la maniobra:

En el Textil, los trabajadores de la empresa Torredemer realizaron el día 7 dos paros de una hora en demanda de mejoras salariales y en protesta del convenio impuesto. Los trabajadores han elaborado sus reivindicaciones en un documento que está siendo firmado al tiempo que han realizado varias reuniones con la empresa para discutir sus peticiones. Los de Fontanals disminuyen la producción y se niegan hacer horas extras, expresando así su repulsa al 5'9 % y exigiendo aumento salarial. En tintes Segura realizan trabajo lento en apoyo de sus demandas y en desacuerdo con el tope del 5'9 % impuesto. La lucha apoyada en la disminución del rendimiento tiene lugar en Saphil, Miguel Gil, Materias Manufacturadas Durán, y Gartex. Tiene lugar un plante en Costa y Blasi, mediante el que se exigen mejoras salariales que rompen el 5'9 %, aun que no son suficientes, por lo que persigue el descontento que llevará a nuevas luchas.

Los trabajadores de la empresa Gradhermetic, dedicada a la fabricación de materiales para la construcción, después de tres días de disminución de la producción, consiguen un aumento salarial del 15 %. En la empresa Arnau, de la construcción, han conseguido un aumento de 7 pesetas por hora de trabajo para los albañiles que no son fijos y de 4 pesetas por hora para los fijos.

Frente a los despidos vienen luchando con tenacidad desde hace ya 8 meses nuestros compañeros de Materias Industriales, en una lucha que ya es heroica y digna de admiración y de apoyo. Acaba de ser aprobado el expediente de suspensión de pago a la quinta vez de ser presentado por la empresa. En estos momentos, los trabajadores de Materias Industriales, una vez más, han pasado a

ocupar la fábrica, dado que la empresa quiere pagarles los derechos de despido "a plazos", y los trabajadores no están dispuestos a ello y quieren que se les abone lo que se les adeuda y que se cumpla el compromiso acordado de que al cumplir los seis meses han de volver al trabajo.

"DESDE EL TOBOSO A TARRASA".- Las autoridades locales, con el alcalde a la cabeza organizaron una peregrinación en burro desde El Toboso a Tarrasa, para lo cual hicieron servir de testaferró al pintor Lozano, cabalgando a lomos de su burro "Sandalio". Las autoridades, dando pruebas de lo que el régimen y sus hombres entienden por arte popular, casitas, mariposas, arbolitos, etc., decidieron llamar a los ciudadanos a salir el día 7, en que Lozano y "Sandalio" hacían su entrada en la ciudad, para rendir un homenaje al pintor y a su burro. Tal actitud era una demostración clara de la negación del arte, del auténtico arte popular amordazado y perseguido por los franquistas.

Las COMISIONES OBRERAS JUVENILES DE TARRASA lanzaron una octavilla denunciando la mascarada y llamando a la juventud y a los ciudadanos a concurrir al acto para "recibir al burro" al grito de ¡LIBERTAD!, ¡LIBERTAD CULTURAL!

Tras denunciar la parodia, las COMISIONES OBRERAS JUVENILES llamaban a luchar por los derechos culturales y sociales de la juventud y del pueblo. Más de 500 personas acudieron a la cita, y cuando Lozano y su burro "Sandalio" hacían su entrada en la ciudad protegidos por una caravana de la policía motorizada y con la presencia de las autoridades, fueron lanzadas al paso de la cabalgata miles de octavillas, iniciándose los gritos de ¡LIBERTAD!, ¡LIBERTAD CULTURAL!. Rápidamente aparecieron los "grises" de forma aparatosa y protegidos con casco de acero, pero no pudieron intervenir, porque de haberlo hecho hubieran pillado palos hasta las mismas autoridades. Después, cuando la banda municipal tocaba sus compases, los gritos mezclados con la música eran más fuertes. Es una acción de la juventud por sus derechos; una juventud cada día más activa que no se resigna y lucha en todos los frentes.

CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA.- El día 14 de junio, las mujeres organizaron una protesta contra la carestía de la vida. Más de 70 trabajadoras y amas de casa se concentraron en el mercado con las cestas exteriorizando su protesta por la constante elevación de los precios. Después de recorrer el mercado pasaron con los cestos boca abajo por la Rambla, haciendo acto de presencia la policía armada sin que llegase a intervenir.

o o o

Junto al desarrollo de la lucha de los trabajadores destaca la solidaridad moral y material hacia los detenidos y sus familias. Solidaridad que se expresa en las fábricas y centros de trabajo y en las barriadas. La clase obrera y nuestros ciudadanos aportan su ayuda desinteresada para con las víctimas de la represión. Desde el 1º de enero de 1.968 hasta el 15 de junio del presente año, en el curso de menos de 18 meses se han recaudado por las Comisiones Obreras de Tarrasa la cantidad de 535.709 pts. Es de valorar la audacia e iniciativas de las C.O.J. para recabar ayuda.

Con su esfuerzo y sacrificio económico, los trabajadores y ciudadanos han hecho posible el cumplimiento de uno de los objetivos más nobles: el que las familias de los presos reciban la semanada. Las Comisiones Obreras saludamos a los trabajadores y vecinos por su gran solidaridad, que contribuye a estimular la lucha contra la dictadura.

BADALONA.

PAGESCO.- Después de 2 meses de acción continuada boicoteando las horas extras en apoyo de sus peticiones de aumento salarial, los trabajadores continúan en la brecha dispuestos hasta el final.

LLEAL PUIG.- Ante la injusta sanción impuesta por la empresa a un trabajador, el personal manifiesta su repulsa colocándose gafas negras y la hoja de salarios en la solapa de la chaqueta.

TORNILLERIA DEL BESOS.- Al suprimir la empresa una hora extraordinaria de la que habitualmente hacía el personal, los trabajadores han declarado el boicot total a las mismas.

ESESA.- La empresa se negaba a cumplir lo pactado en el convenio intentando jugar con el precio de las horas extras. La protesta de los trabajadores obliga a ésta a dar marcha atrás y a cumplir lo pactado.

POMAR.- Los jefes del sindicato Vertical decidieron por su cuenta elevar los precios de los alquileres de los pisos, de 660 pts. a 1.100 mensuales. El chasco ha sido fenomenal. Todos los vecinos del barrio se han puesto de acuerdo para no pagar. Se recogen firmas en un documento razonado en que se expresan los motivos por que se niegan a pagar.

o o o

La lucha solidaria para con los presos y sus familias ha sido para las Comisiones Obreras de Badalona uno de sus más importantes objetivos. En este sentido se han dado pasos importantes y se ha ayudado a forjar la unidad. El recrudecimiento de las medidas represivas del régimen contra los hombres que se destacan en la lucha ha impulsado con más fuerza el movimiento de solidaridad en las fábricas, barrios y en las asambleas generales de Comisiones Obreras. La recogida de fondos hecha por estos medios ha permitido elevar la conciencia del pueblo al comprender que los trabajadores que luchan por defender la justa causa de los obreros son detenidos, torturados y encarcelados en vez de dar solución a los problemas que nos aquejan. Durante el año 1.968 fueron detenidos los trabajadores siguientes: Adoneo González Mateos, Miguel Morón Fernández, Manuel García Domínguez, Antinio García (padre e hijo, respectivamente), José Sánchez Ruiz (dos veces) y Alejo Castellanos Vázquez. Actualmente se encuentran en prisión Angel Pérez, Justo Plago y Gabriel Márquez, este último encarcelado recientemente. Los detenidos han recibido el calor y la ayuda de los trabajadores y vecinos de nuestra comarca, cumpliendo con ello con un deber solidario y moral. La ayuda es necesaria cada día más para proseguir la lucha; ayuda que ha de manifestarse en los dos frentes, en lo económico y en la exigencia de la libertad de los detenidos y del establecimiento de una auténtica amnistía.

SABADELL.

LANERIA SABADELL.- Los trabajadores de esta empresa hacen saltar en pedazos el tope del 5'9 %, y con su lucha imponen un aumento de salarios del 20 %

INIDESA.- Se está llevando a cabo el biocot a los comedores de la empresa como forma de exteriorizar su protesta ante la negativa a subir los salarios.

PIELAMA.- El descontento de los trabajadores crece ante la negativa de la empresa a estudiar y dar solución a las reivindicaciones planteadas. Ya ha tenido lugar un primer paro de una hora.

MARSET S.A.- Se inicia la disminución del rendimiento como consecuencia de que la empresa intenta absorber unas primas.

o o o

En los últimos años, el régimen ha intensificado la represión y persecución contra los trabajadores y estudiantes en Sabadell. Pero contra la represión, la única solución que los gobernantes ofrecen a las exigencias de los trabajadores y de nuestro pueblo, la unidad y solidaridad es cada día más amplia. Nuestra ciudad está dando pruebas de un alto espíritu solidario para con los detenidos y sus familias. En las empresas, barriadas y centros católicos se recaban fondos para ayudar a las familias de los presos, y la clase obrera da un alto ejemplo de sacrificio con sus aportaciones económicas, a pesar de los salarios de hambre impuestos por el Gobierno. Las Comisiones Obreras de Sabadell han recogido desde enero de 1.968 hasta este primero de junio la cantidad de 423.909pts.

MATARÓ.

COLOME.- Los trabajadores textiles de esta empresa han realizado durante varios días trabajo lento en apoyo de sus demandas de aumento de salarios.

PLANS PUNT.- Como protesta contra el 5'9 % se ha realizado disminución del rendimiento. Los trabajadores textiles de esta empresa reivindican mejoras sustanciales de sus salarios.

BANCO ATLANTICO.- Se han realizado 5 minutos de silencio por los empleados Banca, al tiempo que exhibían brazaletes negros.

DETENCIONES.- Nos llega la noticia de que un grupo de trabajadores de Mataró han sido internados en prisión para cumplir condena impuesta por el Tribunal de Orden Público. Todos ellos están acusados de pertenecer a las Comisiones Obreras de Mataró y de haber luchado en defensa de la clase obrera. Entre los detenidos se halla el conocido obrero de Mataró Luis López Bulla. Llama-

mos a los trabajadores y al pueblo de Mataró a manifestar su solidaridad con todos los encarcelados y a exigir su libertad.

BLANES.

En la SAFA se libra una enconada lucha de los trabajadores, en la que participan más de 2.000. Lucha que se prolonga ya varios meses, mediante la cual, los trabajadores arrancaron reivindicaciones importantes. Ahora, la dirección de la empresa, ante la firme unidad obrera y la disposición de seguir luchando, ha despedido al trabajador Frutos, uno de los más abnegados luchadores en defensa de su clase. Los tiburones de la SAFA han tomado represalias también con dos obreras, María Gracia Caimel y Montserrat Castilla. Más de 350 trabajadores de Blanes se concentran ante el sindicato vertical en medio de un despliegue de fuerzas represivas para exigir la vuelta de Frutos al trabajo y la vuelta a su sección María Gracia Caimel y Montserrat Castilla.

SALIENT.

El 11 de junio terminaron las deliberaciones del convenio colectivo de las minas de Sallent, negándose los mineros a aceptar el tope del 5'9 % y apoyando el proyecto de convenio presentado por los trabajadores, que resumía sus principales reivindicaciones laborales y sociales. El personal, después de cada reunión era informado por medio de asambleas en el interior de las minas, y a la 9ª asamblea se decidió por unanimidad firmar el convenio, alcanzando éste un aumento salarial del 15 % sobre el total de las percepciones anuales; o sea, 10.100 pts. al año para cada trabajador. También se acordó la jubilación a los 60 años, si bien sólo percibirán un 80 % del total de los devengos obtenidos durante su actividad.

TORRELLÓ.

Los trabajadores de la empresa metalúrgica VEMSA están en conflicto contra la inícuca explotación a que se les somete por la dirección. En documento firmado por 120 mujeres se rechaza el intento de la empresa de utilizar a las trabajadoras del taller para el servicio de limpieza. Decidieron realizar un paro, y la empresa, anticipándose a los acontecimientos solucionó el problema contratando mujeres para hacer la limpieza. Es una victoria de las trabajadoras de VEMSA.

En la sección de ácidos han cambiado la maquinaria, y donde antes trabajaban 3, ahora la empresa ha puesto 4 trabajadores. Antes hacían 49 cajas y media de casquillos y obtenían una semana de 1.500 pts. Ahora les pagan de 1.080 a 1.120 y les exigen hacer 86 cajas de un modelo y 54 de otro. Los trabajadores se niegan a realizar esta explotación tan cruel y han demandado a la empresa.

--0--

LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES CONTINUA ININTERRUMPIDAMENTE EN TODO EL PAÍS.

ASTURIAS.- 20-5. En el día de hoy, 226 mineros del pozo San Nicolás de la empresa HUNOSA no se han presentado al trabajo. Ante la anomalía laboral existente fue clausurado "San Luis" por tiempo indefinido. El día 21, los paros continúan en las minas asturianas. No se han presentado al trabajo 444 mineros. En el pozo Nicolasa se registraron 384 faltas, y por la tarde comenzó otro paro parcial en la mina Coto Musel, de la empresa Joaquín Velazco. El día 22, otros 239 mineros se suman al paro en la zona de Mieres, pertenecientes a HUNOSA. La empresa ha suspendido de empleo y sueldo a 24 mineros por unirse al paro que se registra desde hace varios días en esta zona. Son ya 600 los mineros sancionados por HUNOSA, 300 de los cuales pertenecen al pozo Nicolasa. Continúan nuevos paros en la empresa Joaquín Velazco y Cía. A causa de haber fallecido en accidente un minero de "Baltasara" se han realizado nuevos paros en esta empresa, parando los días "Relit", que con San Nicolás y Coto Musel son ya 995 en paro. Si que el paro en Coto Musel no presentándose al trabajo 40 ayudantes. La Junta Social del sindicato del Combustible protesta por el cierre del pozo María Luisa, de HUNOSA. El día 26 se procede al cierre del pozo "San Nicolás", de la zona de Mieres. De los 800 mineros que trabajan en éste pozo, desde la mañana pasada quedaron sancionados 646 con suspensión de empleo y sueldo. Día tras día se han sucedido paros, sin que la situación haya podido normalizarse. Día 31-5. Se ha iniciado un paro en los ferrocarriles de Langreo, hallándose parados los trenes de mercancías que transportan el carbón. Los trabajadores reclaman un 40 por ciento de aumento sobre lo estipulado en el convenio. La empresa ofrece un 20 %. El paro se prolongará hasta el día 3.

Los trabajadores de HUNOSA, de Gijón, hoy día 7-6 han iniciado un paro en

solidaridad con los compañeros despedidos. El día 9 son 1.809 los trabajadores que continúan en paro exigiendo la readmisión de los despedidos. En La Felguera, los 600 trabajadores de los talleres de mantenimiento de UNINSA llevan dos días negándose a utilizar los comedores y permanecen agrupados en la puerta como protesta por la marcha de las deliberaciones del convenio. El día 11, la situación de paro continúa en UNINSA de Gijón. Nuevos paros de 293 mineros de la empresa Joaquín Velasco. En la empresa "La Industria y Laviada", de La Felguera, desde hace varios días se realiza trabajo lento.

El día 17, la dirección de UNINSA suspende de empleo y sueldo a 1.247 trabajadores después de persistir en su actitud de paro. El paro de los trabajadores de UNINSA se ha mantenido hasta el día 1º de junio.

PAMPLONA.- 26-5. Nuevo paro en la factoría Super-Ser se ha registrado hoy. Algunos trabajadores abandonan el trabajo al no llegarse a un acuerdo con la empresa. Día 27. Son ya más de 300 los trabajadores de "Super-Ser" que se encuentran en paro voluntario. El día 30 sigue el paro voluntario en el que participan la totalidad de los trabajadores, más de 700. Estos ocupan sus puestos en las cadenas de producción, pero no realizan trabajo alguno mientras no se resuelva las reivindicaciones pendientes. También, los trabajadores "Industrias Esteban" de Burlada, reanudaron el paro desde ayer en espera de obtener sus reivindicaciones presentadas. Día 31. Continúa el paro en la "Super-Ser", permaneciendo en la empresa los trabajadores sin trabajar. En el día de ayer 30, la guardia civil se personó en "Industrias Esteban" para tomar la filiación a los parados, en un intento de intimidación. Hoy, los 250 trabajadores de esta empresa obtienen sus primeras victorias y reanudan el trabajo. El día 7-6 prog sigue el conflicto de "Super-Ser". Los obreros han acudido a cobrar atrasos, pero no trabajan. Día 9-6. Se mantiene el paro en "SUPER-SER". Más de 500 trabajadores de la empresa realizan una asamblea en los locales del sindicato. En solidaridad con los trabajadores de "Super-Ser" tienen lugar paros en las empresas: Eaton Ibérica, AUTHI, Bandibérica, Motor Ibérica, Menasa, Mapsa, Inter metal, Perfiles en frío, Potasas y Banca.

El día 11 del 6, la empresa da marcha atrás, readmite a los despedidos, se compromete a realizar la modificación de las primas y los posibles aumentos retributivos con carácter retroactivo y solucionar la situación del personal eventual pasando a la condición de fijos a unos 120 trabajadores. Es una importante victoria de la lucha obrera.

IRUN.- 27-5. Existe gran descontento entre los trabajadores de la Compañía Auxiliar de Ferrocarriles. Casi un millar de trabajadores se manifestaron ante la presencia del director general y varios consejeros que llegaron a la empresa para celebrar asamblea. Los 2000 trabajadores de la empresa ALFA, de Eibar, permanecen en paro durante el día 26, por desacuerdo en el convenio colectivo. Al problema de ALFA se añade el malestar de los trabajadores de la empresa "Urruti", donde ha tenido lugar un paro por desacuerdo en algunos puntos del convenio colectivo.

IRUN 28. Continúa sin resolverse el conflicto de la empresa ALFA, de la localidad de Zarauz, que llevan en paro varios días. El día 31, 500 y trabajadores de la Empresa Auxiliar, de Beasain realizan un paro de una hora. Por la tarde continúa el paro abarcando a 2000 trabajadores de este centro. Los talleres de la misma empresa en Irún se hallan también en paro, sumando un total de 2.400. El día 6 se reintegran al trabajo en los talleres de Irún, pero continúan en huelga los de Beasain, a pesar de las amenazas de la empresa. En Eibar, los trabajadores de ALFA vuelven al trabajo el día 3 y a medio día reanudan el paro. El día 9-6, después del despido de 6 trabajadores, el paro continúa y la situación en los talleres de CAF se agrava. Hoy lunes tenían que haberse incorporado al trabajo los obreros en paro, pero en vista de las sanciones a 6 trabajadores y las medidas disciplinarias aplicadas a otros tantos ha continuado el paro, que es intensificado el personal. El conflicto ha durado 15 días y la empresa ha permanecido cerrada durante 4.

BILBAO.- Desde hace dos meses continúa el conflicto en la empresa "Juan José Krug S.A.", sin que hasta el momento haya sido resuelto. La empresa despidió a 7 trabajadores, más tarde despidió otros 7 y posteriormente suspendió de empleo y sueldo a toda la plantilla. El día 4-6, unos 400 trabajadores de la plantilla de la "General Eléctrica" se manifiestan ante las oficinas de la fábrica Galindo. La manifestación se realizó en 2 grupos a distintas horas.

MADRID.- 21-5. Unos 600 empleados del Banco Exterior de España han celebrado una asamblea de media hora de duración en el patio de operaciones de la entidad para tratar de las deliberaciones del convenio.

El día 22-5 tuvieron lugar diversos incidentes entre algunos vecinos de un inmueble de la calle Lopez de Silva y agentes de la policía, con motivo del

lanzamiento a la calle de los inquilinos. Hubo forcejeo y practicaron dos detenciones. = El día 28, profesores de varios colegios de enseñanza media y primaria han parado las clases durante una hora en protesta por la lentitud en las conversaciones del nuevo convenio. = El día 29, el 70 % de la plantilla del Banco Exterior de España se concentró en el patio a la una de la tarde para cobrar su salario, permaneciendo más de una hora fuera de sus puestos de trabajo en protesta por la marcha de las deliberaciones del convenio. = El día uno de junio, un grupo de 26 mujeres, en su mayoría esposas y familiares de los detenidos y condenados por la dictadura permanecieron encerradas en la Catedral de Madrid. Solicitan una amnistía para los presos políticos y sociales. = El día 11-6, el personal de los talleres de la RENFE de Santa Justa y Rufina de Madrid celebraron asambleas para oponerse al intento de dicha empresa de anular las primas. Han pedido entrevistarse con el Gobernador Civil. = El día 12 de junio, 7 lunas de las oficinas del servicio técnico "Super-ser" fueron rotas a pedradas, por grupos de jóvenes.

SEVILLA.

Se han reunido de nuevo en asamblea a la puerta de los comedores los trabajadores de "Astilleros de Sevilla" para protestar por la demora en el pago de los atrasos que les adeudan por el convenio. después se dirigieron en marcha a la plaza para concentrarse ante las oficinas de la dirección, donde permanecieron 5 minutos en silencio. = El día 30, los trabajadores de la empresa "Construcciones Alcalá", en la localidad de "Dos Hermanas" se han negado a hacer horas extras en protesta porque la empresa sólo les ha abonado la mitad de la gratificación habitual antes de que entrara en vigor el nuevo convenio. = El día 26, los trabajadores de "Abonos Sevilla" iniciaron la huelga de brazos caídos en protesta por la absorción de media paga que los trabajadores percibían. El conflicto se desarrolla hasta el día 30.

EL FERROL. - El pasado día 24 tuvo lugar un paro en la empresa "Peñinsular Maderera", en el que toman parte 350 trabajadores de un total de 400. (El día 26, la empresa clausuró la fábrica, quedando en paro los 400 trabajadores. Su acción está fundamentada en las peticiones presentadas, a las que la empresa no ha contestado. El día 28 prosigue el conflicto, mientras la empresa, dando marcha atrás, accede a discutir las reivindicaciones.

CORUÑA. - Después de varios días de boicot a los comedores por los trabajadores de la fábrica "Tabacos Coruña" se presentaron al trabajo con monos de faene en vez de con traje y corbata, y las mujeres con lazos verdes a la cabeza y carretines negros.

VIGO. - Un grupo de trabajadores de la Citroen de Vigo han ocupado durante varias horas una iglesia de la ciudad pidiendo a las autoridades eclesiásticas que denuncien las condiciones de trabajo en que se encuentran muchos de ellos.

ZARAGOZA. - 18-6. Desde hace 4 días tiene lugar un conflicto colectivo en la fábrica "Belay". Los trabajadores exigen intervenir en el control de puntos y del cronometraje, al tiempo que expresan su disconformidad con el tope salarial del 5'9 %. = También llevan ya 27 días en bajo rendimiento los trabajadores de la empresa TUSA en reclamación de sus reivindicaciones.

VALLADOLID. - 17-6. Los 1380 trabajadores de la empresa SAVA iniciaron trabajo bajo rendimiento para apoyar sus peticiones. La empresa, ante la decisión del personal de no cejar hasta conseguir sus derechos, ha procedido al cierre total de la factoría.

-0-

SOLIDARIDAD CON LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES Y SUS COMISIONES OBRERAS.

Como una prueba más de la ayuda y la solidaridad hacia las Comisiones Obreras, hacia nuestra lucha contra la dictadura y por la conquista de nuestros derechos, la Comisión Obrera Nacional De Cataluña ha recibido directamente de la Comisión de Solidaridad de París la cantidad de 100.000 pts. y de la Comisión de Solidaridad de Ginebra 22.600. Todo ello es una gran aportación que demuestra el esfuerzo, el sacrificio y la identificación con nuestra lucha por parte de nuestros compatriotas y de nuestros amigos del movimiento sindical europeo. Otras aportaciones importantes han sido enviadas directamente a los familiares de nuestros compañeros encarcelados. Nuestra clase sabe muy bien valorar lo que todo esto supone para proseguir nuestro combate hasta la victoria. Al acusar recibo de la ayuda recibida, la C.O.N. de C., en nombre de las Comisiones Obreras y de los trabajadores en lucha, expresa su reconocimiento y saluda fraternalmente a todas aquellas personas y organismos han hecho posible esta valiosa aportación a la lucha.

La Comisión Obrera Nacional.